
Protokoll – AG Klima  

6. Sitzung – Mo., 06. November 2023, 17 Uhr -  Rathaus Höllstein   

anwesend: Angelika, Bernhard, Christine, Guido, Ingrid, Maja, Ronny, Thomas L., Thomas N., Ute   

  
Blick zurück:  
  Wiesen Clean-Up (Christine berichtet) 
      Ein erfolgreicher Aktionstag.  
  Zigaretten am Bahnhof (Christine)  
      Diskutiert wurden die Möglichkeiten hier Raucherzonen zu schaffen und Zigaretten- 
      sammler aufzustellen, es gibt aber auch Stimmen, gar keine Raucherzonen zu schaffen.  
      Dies muss mit Josef besprochen werden. Ronny kontaktiert ihn und die Bahn.   
  Kandern: Markt der Möglichkeiten (Angelika und Christine) 
       Viele Vereine und Projekte waren vor Ort vertreten, aber wenig Publikum.  
       Möglicher Grund: Lage des Veranstaltungsortes  
  Marktbefragungen (Christine, Ingrid und Ute)  
       Erste Befragungen haben am Markt stattgefunden. Idee den Wochenmarkt über das  
       Amtsblatt zu bewerben. Kann gemacht werden, wenn Zeiten feststehen.  
  Steinen im Wandel - Gesamttreffen (Christine, Thomas) 
       Endlich einmal wieder, allerdings nur wenige Personen erschienen.   
  Murg im Wandel belebt sich wieder(Christine) 
  Schrankenschließzeiten (Bernhard) 
       Es wird das Dilemma der wartenden Fahrzeuge besprochen. Warum gibt es keine    
       kurzen Schließzeiten? Was ist mit der Verlängerung des Bahnsteigs und dem Knopf des  
       Zugführers zum Schranken schliessen? Ronny fragt mal in der Gemeinde.  
       
Bericht: 
  Agenda 21 Update  
       Ronny hat sich mit Ingeline Nielsen getroffen und zum Agenda 21 Prozess ausgetauscht. 
       Die Aktenordner zum Agenda 21 Prozess werden noch im Archiv gesucht.  
  Grüne Agoras (Christine) 
       Christine berichtet zu einem taz-Artikel über Ortskerne als Orte der Demokratie und des  
       Zusammenseins. Die Marktplatzsituation wird in Steinen besprochen. Einige Stimmen     
       finden den Marktplatz dafür geeignet, andere weniger und es werden Alternativen  
       besprochen. Eine Idee ist den Schulhof des Meret-Oppenheim-Schulzentrums dafür zu  
       öffnen und diesen zu entsiegeln. Ronny fragt nach, ob hier schon etwas gedacht wurde. 
  Mikroklima in Steinen - Hitzeresistente und trockenresistente Bäume  
      Maja berichtet zur klimaresistenten Bäumen. Das Thema Steingärten kommt auf und   
      wird rege besprochen. Ronny fragt in der Verwaltung nach, wer diese kontrolliert. 
      In Lörrach wurden bei der 2021 bei der Aktion „Wurzeln schlagen“ 100 Bäume an die  
      Bürger verschenkt. Dies könnte man auch für Steinen machen oder einen Klimabonus.    
  
Blick nach vorn: 
  Idee einer Veranstaltung zum Thema Biodiversität, klimagerechtes Pflanzen,  
  Schottergärten in 2024      
      Thomas L. gibt einen Kontakt einer Frau Annika Bahner weiter, die bereits derartige  
      Veranstaltungen in anderen Gemeinden (z.B. Grenzach-Wyhlen) gehalten hat.  



      Rückmeldung und weitere Planung beim nächsten Treffen.    
   
 Kommende Veranstaltungen: 
    Do., 23. 11. Wolfgang Kessler: Das Ende des billigen Wohlstandes; MOS Aula; 19.30 h 
     (Christine) 
 
    Jan 2024 geplant: Kollektiver und individueller Umgang mit Umweltkrise  
  

 

Nächstes Treffen:  

Montag, 04.12.2023, 17.30 Uhr – Meret-Oppenheim-Schulzentrum; 

Aufenthaltsraum im Erdgeschoss     

     (Raum ggü. neuem Bürgerbüro, Zugang über MOS-Eingang zur Musikschule)   

                         
 
 
Agenda der nächsten Sitzung bisher:  
   

  Rückmeldungen aus Projekten 
  Rückmeldungen aus der Verwaltung 
  Öffentliche Ladeinfrastruktur E-Mobilität  
  Balkonsolar – Info (Ronny)  
  Foto der AG Klima 
  Name AG Klima   
  Veranstaltungsideen 
    Bürgerideen - Umfrage  
    Besichtigung Heizkraftwerk 
    Waldbegehung 
    Biodiversität 


